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Accueil et mot de bienvenue 

Conférence de presse sur le bilan, 15 mai 2024 
 

 

Exposé de Pierre-André Geiser, Président du Conseil d’administration 

 

Seules les paroles prononcées font foi. 

 

__ 

 

Diapo 2 : Accueil et mot de bienvenue 

Chers représentants et représentantes des médias, 

 

Je vous souhaite la bienvenue à la conférence de presse sur le bilan de fenaco société coopérative, que ce soit 

ici, au siège principal de fenaco à Berne, ou virtuellement par vidéoconférence. 

 

Diapo 3 : Programme 

Jetons d’abord un œil au programme : Après mon discours de bienvenue, je céderai la parole à Martin Keller 

pour un aperçu détaillé du développement de fenaco. Marta Pruneddu commentera ensuite les comptes 

annuels consolidés. Mon exposé sera en français, Martin Keller et Marta Pruneddu s’exprimeront en allemand. 

Pour éviter tout malentendu, vous avez reçu au préalable tous les textes des discours par écrit. A l’issue de ces 

exposés, vous aurez la possibilité de poser des questions. Les interviews individuelles déjà convenues auront lieu 

à partir de 10h30 environ. Nous avons le plaisir d’inviter les personnes ici présentes à un apéritif. 

 

Je vais maintenant passer à ma présentation en qualité de Président de fenaco société coopérative. 

 

Je souhaite avant tout vous dire que fenaco a connu dans l’ensemble un exercice positif et solide. Il a été 

marqué par une situation du marché difficile, caractérisée par une demande en baisse alliée à des coûts en forte 

hausse. Nous avons dû faire face à une volatilité sur les marchés des matières premières ainsi qu’à un printemps 

pluvieux pour les magasins LANDI et à des récoltes en deçà de la moyenne. 

 

Diapo 4 : Taux d’autosuffisance suisse 

Une fois de plus, les turbulences météorologiques ont entraîné de faibles rendements en matière de production 

végétale. En outre, les agricultrices et agriculteurs ont manqué de moyens pour pouvoir protéger efficacement 

leurs cultures. Ces dernières années, la Confédération a interdit l’utilisation d’un grand nombre de produits 

phytosanitaires, n’autorisant en contrepartie que peu de solutions de substitution telles que des organismes 

naturels ou des substances actives plus modernes. Les conséquences d’une telle politique se sont de plus en 

plus fait sentir dans les cultures : le degré d’autosuffisance a connu une chute brutale, passant de 50 à 45 %, et 

les revenus agricoles sont également en baisse. 
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Diapo 5 : Davantage d’innovation et moins de microgestion 

Il s’agit donc à présent d’inverser la tendance. L’agriculture suisse doit devenir plus durable tout en restant 

productive. Pour cela, la société, la politique et les autorités doivent être ouvertes à de nouvelles solutions et au 

progrès technologique. Il faut davantage d’innovation et moins de microgestion. C’est pour cela que nous nous 

engageons en tant que coopérative aux mains des paysannes et des paysans suisses. 

 

Diapo 6 : Notre stratégie 

Depuis plus de dix ans, nous poursuivons une stratégie cohérente selon trois axes: innovation, durabilité et 

compétence internationale. 

 

fenaco entend jouer un rôle de premier plan dans l’innovation au niveau du secteur de l’agroalimentaire et de 

l’énergie suisse. Pour ce faire, nous concluons des coopérations dans la recherche et des partenariats avec des 

start-up. Outre le commerce et la production, nous percevons notre rôle en particulier dans la promotion et le 

transfert de nouvelles technologies. 

 

Ce faisant, nous nous engageons pour une industrie agroalimentaire suisse pionnière en matière de durabilité 

au niveau mondial. Nous investissons dans la protection alternative des plantes, les circuits écologiques et les 

énergies renouvelables. 

 

Afin de pouvoir continuer à remplir notre mission de coopérative en Suisse, nous développons des compétences 

internationales de manière ciblée. 

 

Diapo 7 : But de la société coopérative 

Notre but est toujours au centre de nos préoccupations : fenaco soutient, en étroit partenariat avec les LANDI, 

les agricultrices et agriculteurs dans le développement économique de leurs entreprises. En tant que fournisseur, 

nous proposons aux paysannes et paysans un large éventail de produits, services et technologies pour 

l’ensemble des méthodes de production, afin de garantir une agriculture durable, efficace et orientée vers le 

marché. En tant que partenaire de commercialisation, nous veillons à ce que leurs produits de haute qualité 

parviennent jusqu’aux clientes et clients. Nous sommes la plus grande coopérative agricole de Suisse et une 

entreprise d’importance systémique pour l’approvisionnement de la population – de la terre à la table … 

 

Diapo 8 : 30 ans de fenaco 

... depuis 30 ans. L’année dernière, nous avons eu le plaisir de célébrer notre 30e anniversaire. Nous avons 

augmenté durablement la participation au résultat de fenaco pour nos membres. Nous avons aussi organisé 

quatre fêtes régionales pour notre personnel en activité ou retraité. Nous avons également offert au public une 

exposition au Musée Suisse des Transports à Lucerne intitulée « Des fourches aux drones : l’agriculture 

aujourd’hui ». La ferme installée dans le musée le plus apprécié du pays attire régulièrement de nombreux 

visiteurs. 

 

Diapo 9 : Changement de génération à la Direction 

Il y a quelques semaines, nous avons communiqué différents changements au sein de la Direction de fenaco. 

Martin Keller, Président de la Direction, a annoncé qu’il démissionnerait fin juin 2025. Après 13 ans à la tête de 

notre société coopérative, il souhaite donner une nouvelle orientation à sa carrière professionnelle. Martin Keller 

a fortement développé et marqué fenaco société coopérative. Avec ses collègues de la Direction, il a exploité de 

nouveaux potentiels de marché le long de la chaîne de valeur ajoutée du secteur agroalimentaire, tout en 
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gardant toujours à l’esprit notre mission coopérative. Ses résultats sont exceptionnels. Nous remercierons et 

célébrerons le départ de Martin Keller comme il se doit en temps utile. 

 

Comme il est d’usage chez fenaco, nous nous sommes occupés de sa succession avec clairvoyance et beaucoup 

d’anticipation. Michael Feitknecht, aujourd’hui Chef du Département Production végétale, devient le nouveau 

Président de la Direction. Il a grandi dans une exploitation agricole et a étudié l’agronomie à l’EPF de Zurich. Il 

apporte une précieuse expérience à l’international et jouit d’une grande reconnaissance au sein du groupe 

fenaco-LANDI en raison de ses activités passées. Le Conseil d’administration estime que Michael Feitknecht est 

la personne idéale et nous sommes très heureux de travailler avec lui. Il sera présent l’année prochaine à la 

conférence de presse sur le bilan. 

 

Le poste de Chef de la Division Agro représente une autre nomination importante. Après 40 années de service, 

Heinz Mollet prendra une retraite anticipée à sa demande à la fin de l’année 2025. Nous lui rendrons également 

hommage et célébrerons son départ à une date ultérieure. Son successeur, Markus Hämmerli, est également 

issu de nos propres rangs. Cet agriculteur de formation, diplômé de la HAFL, dirige aujourd’hui le département 

Fraîcheur/Sécurité alimentaire. 

 

Jürg Friedli rejoindra également la Direction à partir du 1er janvier 2025. L’actuel Président de la Direction de 

LANDOR succèdera à Michael Feitknecht à la tête du Département Production végétale. 

 

fenaco se dote ainsi d’une Direction diversifiée et équilibrée si l’on tient compte des parcours professionnels en 

interne et en externe, de l’expérience de direction au niveau national et international, et le représentation des 

régions linguistiques. Avec Marta Pruneddu, c’est désormais une femme qui exerce la fonction importante de 

Cheffe des Finances. De plus, avec une moyenne d’âge de 50 ans, ce comité est relativement jeune. Il n’en reste 

pas moins qu’il est synonyme de continuité de longue date, ce qui est l’une des grandes forces de fenaco 

société coopérative. Le Conseil d’administration se réjouit d’aborder les prochaines étapes de développement de 

fenaco avec ce solide organe de direction au niveau opérationnel. 

 

Diapo 10 : de la terre à la table 

Au nom de mes collègues du Conseil d’administration, j’aimerais profiter de l’occasion pour remercier tous les 

collaborateurs et collaboratrices ainsi que l’ensemble de la Direction de fenaco. Leur engagement en faveur des 

paysannes et paysans suisses est exemplaire. fenaco contribue largement au développement du secteur 

agroalimentaire suisse. Quant à nos membres, je les remercie pour leur collaboration fructueuse basée sur la 

confiance. 

 

Chers représentants et représentantes des médias, je vous remercie pour votre attention. Je donne maintenant 

la parole au Président de la Direction, Martin Keller. 

 


